



茶内小だより

茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子



新学期がスタートしました

～新生 茶内小学校～ 校長 佐野 万由里

4月5日、茶内小学校に子どもたちの明るい、元気な声が戻ってきました。今年度、8名の教職員の方々が着任しました。茶内第一小学校のお友達12名、新1年生21名、転入生2名を迎え、全校児童112名、教職員18名で平成31年度がスタートしました。

また、新元号が「令和」となりました。「令」には喜ばしいという意味があり、「和」はやわらか、仲良くという意味があるそうです。新しい時代になり「新生茶内小学校」の子どもたちが、心を寄せ合い仲良く、楽しく学校生活を過ごせるよう全教職員で頑張っております。

さて、先日20日(土)に行われた授業参観、懇談、PTA総会に多数ご出席いただきまして、本当にありがとうございました。教職員が昨年度より3名増になりより充実した教育活動を推進することができると考えております。

子ども達のために「連携・協働」しながら全力で教育活動を進めてまいります。どうぞご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。



始業式で、「学校教育目標」を子どもたちとみんなで声に出し、確認しました。「思いやりのある子」「自ら鍛える子」「進んで学ぶ子」です。

○思いやりのある子

- ・認め合い、励まし合い、協力しあう
- ・人を思いやる言葉遣い
- ・挨拶や礼儀、ルールを守る

○自ら鍛える子

- ・体を動かすことを好む
- ・規則正しく生活する
- ・体力づくりに励む

○進んで学ぶ子

- ・主体的に学習に取り組む
- ・学習習慣を身につける
- ・基礎的・基本的な学習の内容を身につける

本校が目指す子どもの姿です。学校教育目標の具体化を図るため「知・徳・体」のバランスのとれた子どもを育成することを基本に考えています。その中でも、本校の子どもたちの実態を捉えると「豊かな心の育成を通し、社会で生きる力を身につけさせること」が課題であります。人を思いやる言葉遣いや挨拶や礼儀、ルールを守るなどの規範意識を身につけさせることは、人としてよりよく生きる上で大切なことです。道徳教育を通して育成される道徳性や本質を考える力や何事にも主体的に向き合う意志や態度は「豊かな心」だけでなく、「確かな学力」や「健やかな体」の基盤ともなり「生きる力」を育むために重要なものと考えます。

今年度も、学校教育全体を通して行う道徳教育を推進し、「特別の教科 道徳」を要し児童の実態に応じ推進していくことと致しました。学校教育全体を通じ「思いやりの心」を育む教育を充実させ、他者と共によりよく生きるための基盤となるよう子どもたちの育成に取り組んでまいります。

今年度は次の5点を重点事項とし取り組んでいきたいと考えています。

- (1) 豊かな人間性を育む道徳教育の推進
 - ・「特別の教科 道徳」を要し、児童の発達を考慮した適切な指導
 - ・思いやり、あいさつ、いじめ根絶につながる指導の充実
- (2) 社会で生きる力を育む教育活動の展開
 - ・基礎的・基本的な内容の習得・学習意欲の向上と学習習慣の定着
 - ・主体的・対話的で深い学びを実現する授業改善
- (3) 健やかな体を育む取組の推進
 - ・運動することを好む子を育てる取組
 - ・基本的な生活習慣や食生活の定着
- (4) 子ども一人一人の教育的ニーズに応じた支援
 - ・子ども一人一人にあった指導や支援 特別支援教育の充実
 - ・教育相談の活用
- (5) コミュニティスクール制度を活かした教育活動の実施
 - ・土曜授業の実施、地域の教育力の活用に向けた取組
 - ・生活習慣、学習習慣など学校と家庭が一体となった取組

これまで築き上げてきた茶内小学校の良き風土を引き継ぎながら、保護者や地域の皆様からもご意見・ご助言をいただき、信頼される学校づくりを目指し努力してまいります。今年度も様々な教育活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

参観日、ありがとうございました

年度始めの学校でのお子様のご様子はいかがでしたでしょうか。学年によっては、タブレットが授業で活用されていました。また、隣の友達に自分の考えを伝えたり、自由に立ち歩いて意見交流をしたりする場面をご覧いただけかと思えます。中学校の校長先生をはじめ、地域の皆様にも参観していただくことができました。ありがとうございました。

PTA総会及び全体懇談会は、参加される保護者の皆様の増加を見込んで体育館での実施となりました。50名を超える保護者の皆様のご出席くださいました。ありがとうございました。運営協議会においては、保護者の皆様のご協力で速やかに部長・副部長を決定することができました。今年も、よりよいPTA活動になるようご協力をお願い申し上げます。



よりよい学校づくりのために



児童会三役・児童委員会・学級代表の任命式がありました。全校児童の前で背筋を伸ばし、校長先生から一人一人が任命証をいただきました。委員会活動や学級活動では、思いや願いを伝え合い、責任をもって自分の役割を果たすことができることを願っています。
※写真は、児童会長沼田悠介君です。

5月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など
1	水	ご即位の日
2	木	国民の休日
3	金	憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	いじめアンケート QUアンケート 4時間授業(給食あり)
8	水	家庭訪問④ 歯科検診 聴力検査 4時間授業(給食あり)
9	木	家庭訪問⑤ PTA運営協議会・役員会 4時間授業(給食あり)
10	金	家庭訪問⑥ 4時間授業(給食あり)
11	土	
12	日	
13	月	教育相談・家庭学習週間(～17日) 一斉下校指導
14	火	心電図検査(1年生)
15	水	みんなの広場
16	木	たてわり班清掃 児童委員会
17	金	茶内防災の日(避難訓練など)
18	土	
19	日	PTA小中合同環境整備作業・懇親会
20	月	
21	火	
22	水	
23	木	たてわり班清掃 放課後学習
24	金	児童委員会
25	土	
26	日	(環境整備作業予備日)
27	月	運動会特別時間割開始 眼科検診
28	火	運動会実行委員会① 学校便り発行日 宿泊研修説明会
29	水	
30	木	たてわり班清掃
31	金	運動会実行委員会②

明日から、GW(10連休)が始まります。外出も増えるかと思いますが、事故・怪我には十分にお気をつけ下さい。



今年度は、茶内市街に熊が出没し、熊対応の登下校対応を一度行いました。札幌市街でも熊が出没する等、例年に比べ熊出没に関わる情報が多々の場面で発信されているように思います。さて、明日からGWに入ります。春の山菜採りや野山の散策等をする家庭もあるかと思いますが、熊との事故をなくすための話し合いを各家庭で行ってはどうでしょうか。

着任した教職員の紹介

【清水 敬太先生】(千歳市立桜木小学校より)
この度の異動で、新千歳空港があるまち千歳市の桜木小学校から参りました清水敬太と申します。たくさん子ども達と楽しく過ごしたいと思っています。また、保護者の皆様には色々な面で世話になりながら頑張りたいと思っていますので、よろしくお願い致します。

【手代木 了先生】(厚岸町立真龍小学校より)
はじめまして。茶内小学校には、元気が良く、優しい子ども達が多に多いなあと感じています。まだまだ慣れない部分も多く、ご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、子ども達の成長のために精一杯がんばっていきます。よろしくお願い致します。

【成田 もなみ先生】(釧路市立湖畔小学校より)
釧路市立湖畔小学校より赴任しました、成田もなみです。茶内小学校1年目、学校のことも町の様子もわからないことばかりですが、人懐っこく可愛い茶小の子どもたちのために精一杯頑張りたいと思います。これから、どうぞよろしくお願い致します。

【赤間 敬史先生】(釧路市立昭和小学校より)
釧路市立昭和小学校から異動してまいりました赤間敬史と申します。元気いっぱい素直な子どもたちがいる素敵な学校だなと感じています。保護者の皆様と一緒に、子どもたちのことを支えていけるよう精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

【関向 央奈先生】(白糠町立庶路学園より)
本年度新採用となりました、関向央奈です。わからないことばかりの毎日ですが、茶内小学校の児童の皆さんの明るさに元気をもらっています。これから児童と一緒に笑顔を大切にしながら過ごしていけるよう精一杯頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

【武石 圭司先生】(浜中町立散布小中学校より)
浜中町立散布小学校から異動してきました、武石圭司と申します。わからないことが多く、ご心配・ご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんが、子どもたちが元気に明るく学校生活を送れるように精一杯がんばりますのでよろしくお願い致します。

【安住 慶子先生】(根室市立海星小中学校より)
根室市立海星小中学校から赴任しました、安住慶子です。茶内小学校の子どもたちは、素直で元気な子が多く、毎日楽しく過ごしています。地域・保護者の皆様には、様々な面でご支援・ご協力いただくことがあると思いますが、どうぞよろしくお願い致します。

【佐藤 花凜さん】新採用
今年3月に霧多布高校を卒業して、4月より事務生になりました佐藤花凜です。まだまだ分からないことが多く、緊張する日々を送っていますが、茶内小学校の子どもたちの明るい笑顔から元気をもらって毎日頑張っています。ご迷惑をお掛けすることもあるかもしれませんが、子どもたちのために精一杯努めて参りますので、どうぞよろしくお願い致します。



しっかりと話を聞く自己紹介

笑顔いっぱいのじゃんけん列車

5月19日(日) 小中合同PTA環境整備作業及び懇親会
たくさんの皆様のご協力をお願いいたします。
申込〆切は、5月7日(火) です。

クマとの事故をなくすには...

まず落ちついて行動して下さい。

ヒグマに出会わないことです。

●ヒグマの出没情報に気をつけましょう。

山に入る前には新聞やテレビあるいは地元の人に聞くなどクマの情報に気をつけましょう。

●音を出しながら歩きましょう。

山に単独で入らない。しゃべりながら歩く。鈴をつける。手をたたく。大声で「人が来ますよ」などと声をかける。

情報BOX

クマの聴覚、嗅覚はヒトよりもはるかに鋭いものです。



●薄暗い時には行動しないようにしましょう。

●クマのフンや足跡、食べた跡を見つけたらすぐに引き返しましょう。

これらの跡は慣れないとなかなかわからないものですが、下図のような足跡・フンや草の食いちぎられた跡などをみておかしいと思ったら引き返すことです。



クマの前足 後足

人の足



ヒグマのフン

それでもヒグマに出会ってしまったら...

●遠くにクマを見つけたらー。

落ちついて状況を判断して下さい。クマがこちらに気づいていないなら、その場を静かに立ち去りましょう。

●クマがこちらに気づいていたらー。

クマの移動する方向を見定めながら、静かに立ち去りましょう。あわてることは事故につながります。まず落ちつくことです。普通にしていれば、ほとんどのクマは立ち去るはずですが。

●それでも近づいてきたらー。

クマから視線をはなさないで下さい。そしてクマの動きを見ながらゆっくりと後退して下さい。この時、リュックや服など持ち物をそっと置くとクマの気を引いて時間をかせげます。



※これらの回収は自殺行為です。

●大声、走って逃げる、石投げは自殺行為です。

クマを刺激しないことです。木々に登ってやりすごした例もあります。まず落ちついて状況を判断することです。

子グマを持ち帰ろうとするのは自殺行為です...

●子グマの後ろに必ず親グマあり!

子グマを見つけたら絶対に近づかないことです。すみやかに立ち去って下さい。不用意に近づくと母グマの攻撃を受けます。

なお、子グマは生後1年半～2年半まで、大きさにして大型犬以上になるまで、母親といっしょに行動します。

これで完全という方法はありませんが...

●襲いかかれたら...

北米では、首の後ろを手で覆い、地面に伏して、頸部、後頭部への致命傷を防ぐ方法を勧められています。道内の死亡事故でもこの部分が致命傷となっている事例がみられます。

また、クマ撃退スプレーが、ある程度有効であることも知られています。

一番大事なことはクマに出会わないことです。

情報BOX

●ヒグマの食物●

ヒグマは主に草や果実、木の実などの植物質のものを食べます。春はフキなどの草木類、秋はドングリ、ヤマブドウ、コクワ等の木の実をたくさん食べます。

「1年生を迎える会」～みんな楽しく!～

24日(水)に児童会の企画で「1年生を迎える会」が行われました。この日のために、1年生は、自己紹介のための準備(名前と好きな食べ物の絵)をしてきました。児童会は、みんなが仲良くなるためのゲームを考えてきました。

1年生は、どの子も元気に自己紹介をすることができました。ゲームは、「人数集めゲーム&自己紹介」と「じゃんけん列車」でした。自己紹介の場面では、好きな食べ物などみんなでお話することができました。



自己紹介ランドセルを持つての入场



人数集めゲームで笑顔いっぱいの1年生



しっかりと話を聞く自己紹介

笑顔いっぱいのじゃんけん列車

5月19日(日) 小中合同PTA環境整備作業及び懇親会
たくさんの皆様のご協力をお願いいたします。
申込〆切は、5月7日(火) です。